
東京ジャーミイ 

 

 礼拝にやってくるムスリムの方々のおもな国籍を教えて下さい。  

 モスクは避難所の役割も果たしてきたと聞いたことがあります。東京ジャ

ーミイでは実際にそのようなことを行ったことはありますか。  

 

 イスラームには食事に関するハラームがありますが，日本で食材を買った

り外食したりするときはどんなお店を利用しているのですか。  

 ムスリムの方々が日本で生活する上での困りごとにはどんなことがありま

すか。  

 

 初代モスク建設にあたって日本の政治家や軍人，実業家が支援したと聞い

ていますが，その理由は何ですか。  

 トルコ共和国は政教分離を国是にしていますが，トルコ政府宗務庁が東京

ジャーミイの運営費の一部を負担したり，イマームの派遣を行ったりして

いるのはなぜですか。  

 

 イスラーム教は，ほかの宗教に対して寛容だと聞いていますが，イスラー

ム原理主義とイスラーム教とはそもそも異なる考え方に基づいているので

しょうか。  

 

 



トルコ大使館 

 

 トルコ大使館の日常業務について簡単に教えて下さい。  

 

 わが国は今年度から本格的に外国人労働者の受け入れを開始しようとして

います。この政策変更によって，日本で働こうとするトルコの方々は増え

ていくでしょうか。また，増えるとすればどのような職種が考えられます

か。  

 トルコから日本へ移住する人々は，どんな理由でやって来ますか。また，

昔と今で違いはありますか。  

 

 東京都の外国人人口の統計によると，トルコ国籍の方々はおもに港区，中

野区，江東区，新宿区，渋谷区で生活している方が多いようですが，その

理由として何が考えられますか。  

 

 トルコの方々は戦後のドイツの高度経済成長に大きな貢献をしたと聞いて

います。母国を離れて暮らす外国人（労働者）に必要なサポート（あるい

は制度）にはどんなことがありますか。  

 

 トルコ共和国は政教分離を国是にしていますが，トルコ政府宗務庁が東京

ジャーミイの運営費の一部を負担したり，イマームの派遣を行ったりして

いるのはなぜですか。  

 



江戸川印度文化センター 

 

 インドにはカースト（あるいはヴァルナ，ジャーティ）という身分制度が

ある（あった）と聞いていますが，現在はどうなっていますか。  

 

 インドの方々は江戸川区にまとまって暮らしていますが，その理由は何で

すか。  

 わが国は今年度から本格的に外国人労働者の受け入れを開始しようとして

います。この政策変更によって，日本で働こうとするインドの方々は増え

ていくでしょうか。また，増えるとすればどのような職種が考えられます

か。  

 

 

＜以下，よぎさんが「まいもく」で語られた内容の重複になりますが，直接，

よぎさんからお話しをうかがいたいと思います。＞  

 

 よぎさんが政治家をめざそうと考えたきっかけを教えて下さい。  

 よぎさんが理想とする社会について教えて下さい。  


